Presentación

La Facultad de Filosofía y Ciencias Humanas de la Universidad Libre Sede-Bogotá se enorgullece en presentar el número especial de nuestra revista, dedicado a los textos de estudiantes y egresados de los diferentes programas: pregrado en Filosofía, especialización y maestría en Filosofía del Derecho y Teoría Jurídica. Los participantes se destacaron como ponentes en el Congreso Internacional, X Congreso Nacional de Filosofía del Derecho, Ética y Política, y XV Coloquio de Estudiantes de Filosofía "Nuevas Perspectivas desde y para Iberoamérica". En el marco de la III Semana de la Investigación de nuestra facultad, el evento académico fue una plataforma excepcional para que los jóvenes compartieran sus avances de investigación. Así pues, el número celebra y difunde sus valiosas contribuciones con el propósito de promover su formación como investigadores a los que se suman aquellos profesionales comprometidos con el pensar iusfilosófico.

Sin duda, el lector de los artículos tendrá la experiencia de navegar por los diversos ámbitos de la filosofía, de modo que conozca las diferentes epistemologías y perspectivas. Las propuestas de los autores se presentan en bloques temáticos que guían al público para situar los diversos marcos de análisis.

Encontramos la resonancia de la Filosofía del Derecho y Economía en las reflexiones de Carlos Eduardo Amaya Perdomo, *Iusmarxismo y condicionamiento del derecho por la economía. El caso de la sostenibilidad financiera pensional;* Luisa Manira Murcia, en *análisis crítico de la discusión entre kelsen y pashukanis en la teoría del derecho. Una perspectiva sobre la estructuración y funcionamiento de los sistemas jurídicos;* y Karen Nathaly Rueda Penagos en *La responsabilidad del Estado colombiano a título de imputación de falla en el servicio derivada del ejercicio de la función notarial como función pública en el siglo XXI.*

Seguido, la potencia de los marcos comprensivos en la realidad contemporánea de los Derechos Humanos y Justicia Social es abordada por Rodrigo de Jesús Álvarez Malaver en *Autodeterminación y dignidad humana al interior del trabajo*

sexual, y Brenda Alejandra Fonseca Ariza División racial del trabajo: una consecuencia diaspórica de la acumulación por desposesión.

Posteriormente, relacionamos la siempre oportuna comprensión del feminismo que Leydi Milena Bonilla Bernal nos propone en *Configuraciones del patriarcado como dispositivo de poder*. Inmediatamente, en línea con la ética y valores en la sociedad colombiana, el artículo *Moral, paz y justicia en la ética colombiana*, de Robinsson Suarez. Cerramos con la interesante interpelación sobre Arte y emancipación que hace Nicolás Otavo Dionisio, *Teatro épico: vivencia y emancipación*.

Agradecemos la participación de todos los estudiantes y egresados que, con su dedicación y esfuerzo han hecho posible esta edición. Esperamos que estos textos inspiren y motiven a nuestros al público a continuar reflexionando sobre las múltiples dimensiones de la filosofía. Siempre que pensemos en la filosofía tendremos la oportunidad de trasladarnos al saber que desde sus orígenes es fundamentador, de modo el diálogo entre perspectivas garantiza la potencia de su reflexión.

Universidad Libre Sede-Bogotá Facultad de Filosofía y Ciencias Humanas.